

**Konsultation:  
Projektauftrag von  
KR und PR-Team  
3.2.2023**

**Vision RKK**  
ein inspirierter, mutiger Zukunftsentwurf

Geht an:  
- Fraktionspräsidien der Synode  
- Präsidien der Pfarreiräte

Sehr geehrte Damen und Herren

1973 erlangte die Römisch-Katholische Kirche in Basel-Stadt nach einer Volksabstimmung die Anerkennung als öffentlich-rechtliche Körperschaft. Die Kirche umfasste rund 91'000 Mitglieder, organisiert in 11 Pfarreien. Heute – genau 50 Jahre später - zählt die Kirche 21'791 Mitglieder in 8 Pfarreien. Nicht nur die Zahl der Mitglieder und Pfarreien hat sich verändert: Mit den gesellschaftlichen Veränderungen haben sich Stellung und Aufgaben der Kirche, aber auch die Bedürfnisse unserer Mitglieder an unsere Gemeinschaft stark verändert. Der Kirchenrat und das Team der Pastoralraumleitung planen in den kommenden drei Jahren einen Prozess für die Entwicklung einer Zukunftsvision für die Römisch-Katholische Kirche Basel-Stadt. In der Beilage finden sie den Entwurf des Auftrags für die Projektleitung.

Die Synode, die Pfarreiversammlungen und die Pfarreiräte sind die wichtigsten Gremien in unserer staatskirchenrechtlichen Struktur. Sie repräsentieren die Mitglieder und sind Entscheidungsträger in vielen Bereichen - vor allem auch bei strukturellen Veränderungen. So möchten wir von diesen Anspruchsgruppen schon vor dem eigentlichen Projektstart Rückmeldungen zum aktuell vorliegenden Auftrag einholen. Diese sollen in «Dialogform» anlässlich der Synode vom 28. März 2023, respektive am kommenden Treffen der Pfarreiratspräsidien vom 24. April 2023, gesammelt werden. Parallel dazu werden in ähnlicher Form auf der pastoralen Seite die Pastoralraum-Konferenz am 21. März 2023 und der Pastoralraumrat Ende April/Anfang Mai konsultiert. Von Interesse sind für uns Rückmeldungen zu den Projektzielen und –aufträgen, aber auch zur Projektorganisation und dem Zeitplan. Die Rückmeldungen werden vom Kirchenrat gemeinsam mit dem Pastoralraumleitungsteam ausgewertet und bei der Ausarbeitung des definitiven Projektauftrags berücksichtigt.

Wir sind gespannt auf Ihre Rückmeldungen zu diesem geplanten Projekt und freuen uns sehr, mit Ihnen gemeinsam den Visionsprozess für die Zukunft unserer Kirche in Basel gestalten zu können.

Für Fragen stehen Ihnen die Unterzeichnenden gerne zur Verfügung.

Freundliche Grüsse



Christian Griss  
Kirchenratspräsident



Sarah Biotti  
Leiterin Spezialseelsorge und Diakonie



Stefan Kemmler  
Pastoralraumleiter